



EN FUNDACIÓN DKMS

23 mil personas de la Región están inscritas como donantes de células madre

Este año, a través de un convenio con la Universidad de Concepción y otras entidades, se espera llegar a 28 mil.

Ximena Valenzuela Cifuentes
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Cada año en Chile, según datos aportados por Fundación DKMS, en Chile se diagnostican 4 mil nuevos casos de cáncer a la sangre, 250 buscan donantes de células madre en cada período, pero sólo 80 consiguen un trasplante.

De ahí, la importancia de que existan nuevos donantes, así lo relevó Ignacia Pattillo, directora ejecutiva de DKMS Chile, quien destacó a Biobío por su importante aporte. "Hasta el momento hay más de 23 mil personas registradas en la región. Durante este año, esperamos alcanzar las 28 mil".

Puntualizó que en materia de donaciones, a nivel nacional, 500 personas han hecho efectiva una, de estas 50 son del Biobío. "Para este año, esperamos lograr 176 donaciones adicionales a nivel nacional. En la medida en que más personas de la región del Biobío se inscriban, la proporción de segundas oportunidades de vida que entreguen los habitantes de esta zona, irá creciendo", dijo y explicó que en el caso de las donaciones estas no sólo se traducen en un trasplante en Chile, sino también a nivel Latinoamericano y global.

Pattillo aseveró que desde la llegada de DKMS a Chile han realizado campañas de

concientización y reclutamiento de donantes. Sin embargo, luego de analizar el origen de los donantes, de las campañas realizadas, el compromiso de la comunidad médica y el potencial de Biobío al ser un polo universitario decidieron el año pasado enfocarse en la zona. Tarea que, según dijo, ha resultado positiva.

"Hemos experimentado un compromiso sin precedentes por parte de los ciudadanos (...) Tenemos mucha esperanza en que gran parte de nuestro crecimiento y cumplimiento de nuestra misión con los pacientes será posible gracias a la región del Biobío".

Colaboración de la UdeC

La directivo de la fundación internacional reveló que en abril, momento en que la institución cumpla 7 años en Concepción, firmarán un acuerdo con la Facultad de Medicina de la Universidad de Concepción para, mediante el cual la institución se suma oficialmente a nuestra misión de dar segundas oportunidades de vida a pacientes con cáncer de sangre de todo el mundo.

Estimó que el 10% de las inscripciones para donación de células madre que logren este año provendrá de la Universidad de Concepción.

En concreto, detalló, cada carrera perteneciente a la



IGNACIA PATTILLO,
 directora ejecutiva de DKMS Chile.

Facultad de Medicina realizará una campaña de registro en cada trimestre, que será liderada por los mismos alumnos. Estas campañas estarán dirigidas a todos los alumnos de la universidad y buscarán generar conciencia y registrar a la mayor cantidad de donantes posible. Como parte de este acuerdo, la fundación capacitará a los universitarios, quienes serán formalmente certificados como voluntarios.

"Adicionalmente, DKMS pondrá a disposición de la universidad a profesionales médicos para que entreguen conocimientos y capacitación en temas relacionados con el cáncer de sangre. Esto último es especialmente im-



CREDITO FOTO

portante para DKMS, porque uno de los aspectos más relevantes para aumentar el acceso a trasplante de células madre sanguíneas en Chile, es contar con más profesionales especializados en el tema. El punto de partida es entregar los conocimientos y despertar el interés en la etapa universitaria", comentó Pattillo.

Destacó el apoyo recibido por la comunidad médica de la Región ha sido fundamental, pues no sólo han visto el compromiso con los pacientes con cáncer de sangre, sino, además, perseverancia en avanzar en la medicina de alta complejidad. "Lo que ya les ha permitido empezar a hacer trasplantes autólogos (que uti-

liza las propias células madre del paciente) como es el caso del Hospital Guillermo Grant Benavente. Como fundación, queremos estrechar aún más este lazo y poder ser un aporte real en el desarrollo de la hematología y trasplante en la Región".

Agregó que como DKMS hacen todo lo posible para que los pacientes encuentren el donante compatible, accedan a tratamiento a tiempo, mediante su registro de donantes y, también, a través de iniciativas para aumentar el acceso a trasplantes, que se enfocan en reducir costos para el sistema de salud, apoyar a los centros de trasplante en sus procesos, entregar exáme-

nes de compatibilidad gratuitos para el sistema público de salud, generar mayor capacidad de trasplante y entregar opciones de formación para profesionales del área de la salud.

Sin embargo, aseveró, que siempre es necesario un esfuerzo más para dar solución a personas cuya única posibilidad de sobrevivir es un trasplante de células madre sanguíneas, por lo que llamó a todas las personas de la Región "a registrarse como donantes en www.dkms.cl, porque podrían ser la única esperanza de vida de un paciente con cáncer de sangre".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl